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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 2/2016 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 27 de Janeiro de 2016 

                                               Início da sessão: 15:00  horas 

                                               Términus da Sessão: 17:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

            Nuno Fernando Bento Neto 
António José Martins Louro 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe  

Cargo: Assistente Técnico 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 2 / 2016 
27 de Janeiro de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 17, respeitante ao 

dia 26 de Janeiro de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

435.457,89 € (quatrocentos e trinta e cinco mil, quatrocentos e cinquenta e sete euros e 

oitenta e nove cêntimos), Operações de Tesouraria: 76.701,17 € (setenta e seis mil, 

setecentos e um euros e dezassete cêntimos). 

----------------------------------------GNR ABRANTE S------------------------------------------------------

COMANDANTE DO DESTACAMENTO TERRITORIAL DE ABRANTES – 

APRESENTAÇÃO DE CUMPRIMENTOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Destacamento Territorial da GNR de 

Abrantes, datado de 7 de Janeiro de 2016, no qual informa que o Comandante do 

referido Destacamento Territorial cessa funções em Abrantes e apresenta cumprimentos 

de despedida, manifestando o seu reconhecimento por toda a colaboração e 

consideração que lhe foi dispensada nos últimos cinco anos. 

O Sr. Presidente expressou os seus votos de sucesso para a vida profissional e pessoal 

do Sr. Major João Paulo dos Santos nas suas novas funções. 

-----------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL O S CASTELENSES------------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural Os 

Castelenses datado de 12 de Janeiro no qual informa que vai realizar no próximo dia 6 

de Fevereiro de 2016, pelas 13:00 horas o já tradicional almoço convívio e 
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confraternização de todos os Castelenses e seus familiares e de todos os amigos do 

Castelo e envia convite a todos os membros da Câmara para participarem no mesmo. 

-------------------------------GRUPO PARLAMENTAR OS  VERDES----------------------------------

POLUIÇÃO NO RIO TEJO EM ORTIGA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar  Os Verdes, datado de 6 

de Janeiro de 2016 no qual dá conhecimento sobre pergunta dirigida ao Ministério do 

Ambiente, pelos Deputados deste Grupo Parlamentar, sobre a poluição no Rio Tejo em 

Ortiga.  

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO –  DEZEMBRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 13 de Janeiro de 2016 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente aos meses de Janeiro a Dezembro 

de 2015. 

---------------------------------------------PETIÇÃO------------------------------------------------------------ 

REQUERENTE : ISILDA MARQUES DIAS 

A Câmara tomou conhecimento de petição de Isilda Marques Dias que requer que seja 

feita uma intervenção em prédio em ruínas sito na Rua de Santo António que, na sua 

opinião, traz incómodos aos moradores daquele arruamento e que considera ser um 

caso de saúde, higiene e bem estar público. 

O Sr. Presidente informou que esta situação já foi analisada em reunião de Câmara 

anterior, e nessa mesma reunião, onde foi presente carta do proprietário da ruína 

autorizando a Câmara a intervir no espaço da forma que entendesse ser a mais 

apropriada, foi deliberado limpar o terreno, o que foi feito.  

Assim, considera que, antes de tomar qualquer outra decisão, será importante ter uma 

informação detalhada da situação e nesse sentido propõe que se solicite aos Serviços 

Técnicos um relatório pormenorizado da situação actual do referido prédio. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------ZONA INDUSTRIAL DAS LAMA S DE MAÇÃO----------------------------

FORMULÁRIO DE CANDIDATURA  RESERVA DE LOTE – DESTAQ UE RIGOR, LDA 

A Câmara tomou conhecimento de formulário de candidatura para reserva de um lote na 

Zona Industrial da Lamas, Mação da empresa Destaque Rigor, Unipessoal, Lda.. 

Considerando que o empresário que apresentou a referida candidatura poderá optar por 

outra opção de instalação da empresa na Zona Industrial das Lamas, a Câmara 
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deliberou por unanimidade registar o pedido mas manter o mesmo pendente durante 

algum tempo, até decisão definitiva por parte do proprietário da referida empresa. 

------------------------------------------TOPONIMIA-----------------------------------------------------------

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMO PARA ZONA DISPERSA  EM CARVOEIRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

15 de Janeiro de 2016 no qual é solicitado atribuição de topónimo a uma zona dispersa 

da freguesia de Carvoeiro, onde se situa o Lagar Social da Galega e Feiteira. Propõe 

que o troço que dá acesso ao referido Lagar passe a denominar-se Rua de Colázaro, 

em virtude de as propriedades que se encontram na sua envolvente serem conhecidas 

com o toponímico de Colázaro, na sua localização. 

Face à informação dos Serviços de Informação Geográfica que fica anexa aos 

documentos da presente reunião, a Câmara deliberou por unanimidade que o troço que 

dá acesso ao referido Lagar passe a denominar-se Rua de Colázaro. 

-----------------------------WC PÚBLICAS DE ABOBORE IRA ----------------------------------------- 

Na sequência das deliberações de 8 de Julho de 2015 e de 28 de Outubro de 2015 e em 

virtude do disposto legalmente, a Câmara deliberou por unanimidade apoiar a obra de 

requalificação das wc públicas de Aboboreira com o montante de 7.000,00€ acrescidos 

de IVA à taxa legal em vigor, que será transferido para a União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira para que a mesma possa proceder ao pagamento junto da 

empresa a quem contratou a respectiva empreitada. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQUERENTE: CONCEIÇÃO TOMÁSIA ALVES E LUÍS MARQUES ALVES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Conceição Tomásia Alves e Luís Marques Alves, registado na 

secretaria sob o nº 1 em 4 de Janeiro de 2016, deliberou por unanimidade certificar que 

o prédio rustico com o artigo matricial nº 19, secção AE da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira é atravessado por um caminho público, formando 

duas parcelas distintas e autónomas entre si. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: ANTÓNIO JOÃO MAGALHÃES DAVIDE 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de António 

João Magalhães Davide, registado na secretaria sob o número 351 em 7 de Dezembro 

de 2015, em que pretende informação sobre a possibilidade de destaque de uma 
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parcela de terreno com a área de 600 m2 do artigo 273 da secção O da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade 

certificar que o destaque de uma parcela com a área de 600m2 na qual existem 2 

edificações, de um terreno com a área total de 1140 m2 com o artigo 273 da secção O 

da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, reúne as condições legais 

para poder ser realizado. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Ana Luisa Maia Mourato e João Pedro C. R. Carvalho, Ortiga. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Probaixa – Produção de Produtos da Beira Baixa, sito na Zona Industrial das Lamas  

para legalização de ampliação de uma edificação destinada a instalações industriais. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE FEVEREIRO 

O Sr. Presidente informou que a sessão ordinária de Fevereiro da Assembleia Municipal 

de Mação será realizada no próximo dia 25 de Fevereiro, pelas 10:00 horas, na Escola 

Sede do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação. 

COMISSÃO PARLAMENTAR DO AMBIENTE – ASSEMBLEIA DA RE PÚBLICA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 2 de Fevereiro de 2016 estará na 

Assembleia da República, no âmbito de um pedido de audição na Comissão 

Parlamentar do Ambiente. Mais informa que o pedido de audiência foi feito em nome da 

Câmara e da Comissão Municipal criada para o efeito e nesse sentido irá acompanhado 

de dois membros da mesma, o Dr. João Filipe e o Sr. Vereador António Louro. 

REUNIÃO COM O SR. MINISTRO DA CULTURA 

O Sr. Presidente informou que esteve ontem, dia 26 de Janeiro de 2016, acompanhado 

pelo Sr. Professor Luis Oosterbek, numa reunião com o Sr. Ministro da Cultura para falar 

um pouco sobre o trabalho do Museu no âmbito Ano Internacional para o Entendimento 

Global que está a ser coordenado pelo Professor Luís Oosterbeek e no qual a Câmara e 
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o Instituto Terra e Memória têm também um papel de algum apoio a actividades que irão 

decorrer em Mação. Neste sentido vai ser formalizado um convite ao Sr. Ministro da 

Cultura para estar em Mação no próximo mês de Março para assistir a uma das 

conferências relativas ao Ano Internacional para o Entendimento Global, bem como para 

visitar o Museu. 

ENCONTRO DE CANTAR AS JANEIRAS 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação e de reconhecimento à 

Associação de Pereiro pela organização do Encontro de Cantar as Janeiras deste ano. 

Deixou também uma palavra a todos grupos de Cantar as Janeiras e todas as pessoas 

que participaram no referido evento e que mantêm vivas estas tradições que são 

importantes para as pessoas e para o concelho. 

PLANO ESTRATÉGICO PARA O CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que o Plano Estratégico para o Concelho de Mação vai ser 

apresentado em sessão pública para a população no próximo dia 12 de Fevereiro, pelas 

18:00 horas no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira. Mais informou que foram 

convidadas todas as pessoas que colaboraram neste documento com o seu contributo. 

VISITAS ÀS FREGUESIAS DO CONCELHO 

O Sr. Presidente informou que no dia 29 de Fevereiro serão retomadas as visitas às 

freguesias do Concelho de Mação. Mais informa que deveria ter sido iniciada com a 

visita a Aboboreira mas devido ao Sr. Presidente da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira ter sofrido um acidente de trabalho e ainda não estar 

recuperado, a visita não faria sentido sem a sua presença pelo que, a primeira visita 

será a Amêndoa e a visita a Aboboreira será agendada posteriormente com o Sr. 

Presidente da União de Freguesias. Deixa o convite aos Srs. Vereadores para estarem 

presentes na referida visita. 

FESTA DE SANTA MARIA 

O Sr. Presidente informou que, como foi feito nos anos anteriores e discutido 

amplamente em reuniões de Câmara, vai reunir com a Associação que teria a 

responsabilidade da organização da Festa de Santa Maria este ano de acordo com a 

calendarização entre as associações e na próxima reunião trará o assunto para ser 

analisado. 

RIO TEJO – REUNIÃO COM MINISTRO DO AMBIENTE 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 19 de Janeiro esteve em Lisboa, 

acompanhado com outros autarcas do Médio Tejo, numa reunião com o Sr. Ministro do 
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Ambiente na qual manifestaram as suas preocupações relativamente às várias 

problemáticas com que o Rio Tejo se confronta atualmente e sentiram da parte do Sr. 

Ministro uma evidente preocupação relativamente ao assunto. Mais informou que lhes foi 

dado conhecimento da criação, por parte do Governo, de uma Comissão, no sentido de 

apresentar um relatório bem como um conjunto de propostas, até final do mês de Junho, 

para que possam ser tomadas medidas e acções concretas para evitar os fenómenos de 

poluição que têm assolado o rio possam voltar a acontecer.  

VOTO DE CONGRATULAÇÃO 

O Sr. Presidente propôs que seja exarado em acta um voto de congratulação ao 

Deputado Duarte Marques, natural do nosso concelho, que foi eleito para a Assembleia 

Parlamentar do Conselho da Europa em representação do Estado Português. Considera 

que esta eleição é importante para o próprio mas também é importante para o concelho 

de Mação. A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOUR O--------------------------------------------- 

CANDIDATURAS AO NOVO QUADRO COMUNITÁRIO DE APOIO 

O Sr. Vereador António Louro informou que a Câmara apresentou duas candidaturas ao 

novo Quadro Comunitário de Apoio, uma para a Caldeirinha e outra para o Vale do Rato 

no sentido de aproveitar alguns dos apoios disponíveis para melhorar aquelas duas 

zonas que são da responsabilidade da Câmara. Mais informou que, na Caldeirinha se 

pretende fazer uma intervenção florestal e no Vale do Rato a proposta é no sentido de ir 

trabalhando de forma a transformar aquela zona num parque de lazer e por isso o que 

está previsto á a plantação de espécies que não estão vocacionadas para a produção de 

madeira mas pelo aspecto estético e pelo aspecto ambiental. 

O Sr. Vereador César Estrela questiona se existe algum projecto para se fazer no Vale 

do Rato um Parque Ambiental. 

O Sr. Vereador António Louro refere que não existe um projecto para esse fim, pois 

neste momento o que se pretende é fazer um povoamento de árvores pois o que se 

tentou fazer após o incêndio de 2003 não resultou, tendo sido baixa a percentagem de 

árvores que pegou. Mais informou que foi feita uma operação de limpeza no ano 

passado naquele espaço e de cuidado das espécies existentes e agora pretende-se 

voltar a fazer uma replantação nas áreas que têm fraca densidade de árvores. 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 
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O Sr. Vereador António Louro informou que se encontram a decorrer os trabalhos de 

pavimentação com calçada portuguesa na área envolvente da Casa das Associações, 

obra que se encontra na sua fase final de construção.  

Mais informou que se encontram a decorrer trabalhos de limpeza de bermas na estrada 

entre Santos e Casas da Ribeira e estão a decorrer as obras de finalização do Parque 

Polidesportivo de Carvoeiro. 

---------------------------- VEREADOR VASCO MARQUES ---------------------------------------------

ILUMINAÇÃO PÚBLICA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na passada semana, conforme estava 

previsto, foram iniciados as diligências necessárias para a reorganização da iluminação 

pública no Concelho de Mação. Mais informou que os trabalhos se iniciaram pela 

freguesia de Ortiga e estão assinalados mais de 30 focos de luz para serem desligados, 

estando todos fora das localidades. 

Mais refere que está atento à possibilidade de ser apresentada candidatura que surja 

por parte da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo ou da Agência da Energia para 

que se possa substituir as luminárias existentes de maior consumo e menor eficiência 

energética por outras soluções mais economizadoras, que já existem no mercado mas 

que têm custos muito elevados. 

IMPLEMENTAÇÃO DE NOVO SOFTWARE NA CÂMARA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que os serviços de implementação do novo 

software da AIRC estão a decorrer dentro da normalidade prevista, estando em 

simultâneo a decorrer a implementação de novos procedimentos em vários serviços. 

MONTARIA EM ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que a montaria ao javali em Ortiga correu bem, 

com cerca de cem caçadores, e foram abatidos quatro javalis. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


